

Opinión

E Editorial

Grave atentado contra los alerces

Personas sin criterio sacaron la corteza a 29 árboles en el Parque Alerce Costero. El daño es severo y constituye un delito.

Acciones legales en contra de quienes resulten responsables inició Conaf Los Ríos luego de denunciar la vandalización de 29 árboles en el Parque Nacional Alerce Costero. Los ejemplares sufrieron la destrucción de sus cortezas, parte de su estructura que es un escudo de protección y está entre los factores para que esta especie sea tan longeva. Afortunadamente los delincuentes que cometieron estos actos no llegaron hasta el Gran Abuelo o Alerce Milenario, que da nombre al recinto, tiene más de 5 mil 400 años de edad y es el ser vivo con mayor edad en la Tierra. Pero sí afectaron a todos los cercanos. Y con mala intención: recorrieron un tramo atacando a los árboles uno por uno.

Pamela Moreno, directora regional (s) de la Corporación Nacional Forestal, explicó que el daño perpetrado contra los alerces equivale a que se le arranque la piel a una persona. Así de grave. Así de doloroso. Además detalló que el atentado fue perpetrado por turistas, que ni siquiera se llevaron los trozos que sa-

Para dimensionar lo ocurrido: el ataque perpetrado contra los alerces equivale a que se le arranque la piel a un ser humano. Así de grave. Así de doloroso.

caron. Si lo hubiesen hecho, quizás se podría pensar que buscaban las propiedades medicinales de ellos (antinflamatorio, expectorante), aunque -enfaticó- nada justificaría una acción de estas dimensiones. En entrevista con www.soyvaldivia.cl, Moreno detalló que falta conciencia ciudadana respecto de ver a los árboles como seres vivos y de respetar a la naturaleza en su conjunto. "Todas las personas somos parte del ecosistema; es deber de todos cuidarlo", profundizó y recordó que los alerces son Monumento Natural de Chile desde 1976 y quienes atenten contra ellos se exponen a sanciones penales.

Mientras se realiza la investigación, el Parque permanecerá cerrado. Cuando reabra, solamente se permitirá visitas guiadas, ya no más público solo recorriendo los senderos. Es lamentable llegar a estos extremos, incluso recurriendo a la justicia, pero también es de enorme gravedad el abuso perpetrado por visitantes inconscientes.

Ahora la tarea es reforzar la educación, porque la ignorancia es peligrosa. Solamente aquello que se conoce se puede valorar y resguardar adecuadamente; eso no solamente vale para los alerces del Parque en particular, sino para los bosques en su conjunto, fundamentales en tiempos de cambio climático.

C Columna



Dra. Carla Marchant Santiago

Laboratorios de Estudios Territoriales LabT; Instituto de Ciencias Ambientales y Evolutivas, Uach

Laboratorio natural Andes del Sur de Chile

En nuestro país un 64% de la superficie nacional corresponde a territorios montañosos, siendo uno de los ecosistemas más relevantes y representativos de la configuración espacial e identidad nacional. Los Andes del Sur de Chile son un territorio generoso con quienes habitamos en él, donde la naturaleza nos desborda con su belleza y sus múltiples bienes comunes: paisajes para la recreación,

Solo de esta manera podremos ralentizar los efectos de la actual crisis civilizatoria y ambiental...

Además contamos con volcanes que nos ofrecen fuentes de energía geotérmica. Lamentablemente, toda esta riqueza, se encuentra hoy amenazada no solo por la crisis climática, sino también por procesos antrópicos como la deforestación, presión migratoria, parcelación y fragmentación del suelo entre otros procesos de cambio acelerado.

La rapidez de estos procesos nos obliga a cambiar urgentemente las lógicas tradicionales sobre cómo relacionarnos

con la riqueza natural del territorio, considerando que esta es el sustento del desarrollo humano en todas sus dimensiones.

Pero ¿qué rol le cabe al conocimiento científico y a la investigación que se desarrolla desde las regiones en este desafío? Desde marzo del 2022 se encuentra en ejecución el proyecto "Laboratorio Natural Andes del Sur de Chile", iniciativa surgida al alero de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo ANID, la cual busca posicionarse como una plataforma que permita conectar a los científicos con las necesidades de los territorios montañosos de las regiones de La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

Creemos que es fundamental avanzar hacia una nueva relación con la naturaleza, donde el conocimiento científico dialogue y se co-construya con los propios actores, conectando directamente con las necesidades de las comunidades locales.

Esto permitirá la implementación de medidas que permitan la conservación del patrimonio natural de nuestra cordillera, transformándose en un insumo para las políticas regionales de desarrollo y para la toma de decisiones con base en la evidencia.

Solo de esta manera podremos ralentizar los efectos de la actual crisis civilizatoria y ambiental que vivimos.

H Humor

Por Actós



F Frases

"Es importante que los diferentes sectores políticos demos señales de certidumbre, de que acá nos vamos a poner de acuerdo..."

Presidente Gabriel Boric
Sobre razones del alza del dólar

"Sería oportuno que el Banco Central compartiera su diagnóstico sobre lo que está ocurriendo"

Ministro Mario Marcel
Sobre alza del dólar

N Nuestro archivo

30 años | 7 de julio de 1992

Llaman a presentar ideas para Mocho-Choshuenco

El delegado provincial de Serplac Iván Flores y el gobernado de Valdivia Joaquín Holzapfel llamaron a los inversionistas interesados en la zona de Mocho-Choshuenco a presentar sus proyectos de desarrollo para ese sector, definido como un potencial polo de desarrollo turístico invernal para la provincia.

20 años | 7 de julio de 2002

Escándalo por corrupción en programa Orígenes

Un escándalo a nivel nacional se generó luego de conocerse corrupción al interior del programa "Orígenes", que debía promover el desarrollo indígena desde la valoración cultural, algo que no hizo. Fueron cuestionados el contrato a una consultora que no completó los proyectos y el sueldo sobre tres millones al director nacional.

10 años | 7 de julio de 2012

Oscar Vásquez va a Juegos Olímpicos de Londres

El bogador valdiviano Oscar Vásquez representará a Chile en los Juegos Olímpicos de Londres 2012 y viajará el 18 de julio a Europa para comenzar su preparación en la pista olímpica de Múnich. Esta es la tercera ocasión en que remero llega a una cita internacional de este tipo, antes estuvo en Atenas 2004 y Beijing 2008.